



Referenten / Team 60Plus / Kontakt

Referenten

Univ. Prof. Dr. Gereon Heuft

Direktor der Klinik für Psychosomatik und Psychotherapie, Universitätsklinikum Münster

Prof. Dr. Luise Reddemann

Autorin, Honorarprofessorin für Psychotraumatologie und psychologische Medizin, Universität Klagenfurt, Österreich

Univ. Prof. Dr. Wolfgang Söllner

Direktor der Klinik für Psychosomatik und Psychotherapie, Paracelsus Medizinische Privatuniversität, Klinikum Nürnberg

Team 60Plus

- Monika Enderle** Oberärztin
Dr. Petra Schüle Fachärztin Psychiatrie und Psychotherapie
Colleen Bahle Musikpsychotherapeutin M.A.
Isabel Sandel Gesundheitsförderin B.A.
Knut Frank Dipl. Pflegewirt FH, Stationsleiter

Veranstalter

Kliniken Ostalb gkAÖR

Ostalb-Klinikum Aalen

Chefarzt Dr. Askan Hendrichske
Klinik für Psychosomatik und Psychotherapie
Im Kälblesrain 1, 73430 Aalen
www.kliniken-ostalb.de



Einladung



Wege aus der Altersfalle

die Behandlung psychosomatischer Störungen in der Sektion 60Plus

Mittwoch, 19. Juli 2017, 15:30 Uhr
Bildungszentrum für Gesundheit und Pflege, Ostalb-Klinikum Aalen

Anmeldung

Sekretariat Ingrid Adler-Spiller
Telefon 07361 55 - 1801
Telefax 07361 55 - 1803

Sehr geehrte Frau Kollegin,
sehr geehrter Herr Kollege,
liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer,

anlässlich des 15-jährigen Geburtstages der Aalener Psychosomatik möchten wir Ihnen unseren neuen Fachbereich Psychosomatik 60Plus vorstellen. Nachdem das Sozialministerium einer Kapazitätserweiterung zugestimmt hat, konnten wir den Behandlungsschwerpunkt seit Jahresbeginn mit sechs stationären bzw. tagesklinischen Plätzen eröffnen.

Wir erleben seit Jahren eine wachsende Nachfrage für die Behandlung älterer PatientInnen mit gleichzeitig somatischen und psychosomatischen Problemen, deren komplexe Wechselwirkungen eine große Herausforderung für alle Beteiligten darstellen. Dass wir dieser Problematik nun in der Sektion 60Plus mit einer alterspsychotherapeutischen Expertise begegnen können, freut uns ganz besonders.

Für unser Symposium, das wir mit Unterstützung der Kreisärzteschaft Aalen/Ellwangen durchführen, konnten wir namhafte ReferentInnen gewinnen. Die Vorträge bieten Ihnen Einblicke in die Grundzüge der Diagnostik und Therapie alterstypischer psychosomatischer Erkrankungen sowie in störungsspezifische Ansätze der Behandlung von Traumafolgestörungen, somatoformen Störungen und chronischen Schmerzbildern. Abschließend möchten wir uns als Behandlungsteam vorstellen und mit Ihnen einige Ideen und Erfahrungen teilen.

Wir sind überzeugt, dass wir mit unserem Symposium ein interessantes Programm zusammengestellt haben, das Ihnen für Ihre Praxis eine Vielzahl anregender Impulse vermitteln wird. Wie immer ist es uns wichtig, mit Ihnen ins Gespräch zu kommen. Wir würden uns daher sehr freuen, wenn Sie unserer Einladung folgen und wir Sie als TeilnehmerIn unserer Tagung in Aalen begrüßen können!



Dr. A. Hendrichke, Chefarzt

Programm

15:30 Uhr Begrüßung

Dr. Askan Hendrichke, Chefarzt

Grußworte

Axel Janischowski

Vorstandsvorsitzender Kliniken Ostalb gKAÖR

Dr. Karl Elmer

Vorstand Kreisärzteschaft

15:45 Uhr

Neu auftretende psychosomatische Störungen in der dritten Lebensphase - ein diagnostischer und therapeutischer Überblick

Univ. Prof. Dr. Gereon Heuft, Münster

16:30 Uhr

Traumaerleben und Traumabearbeitung bei älteren Patienten - zum Umgang mit einer maskierten Störung

Univ. Prof. Dr. Luise Reddemann, Klagenfurt

17:15 Uhr Kaffeepause

17:45 Uhr

Anhaltende Körperbeschwerden ohne hinreichenden Organbefund - sind somatoforme Störungen "krankheitswertig"?

Univ. Prof. Dr. Wolfgang Soellner, Nürnberg

18:30 Uhr

Die Sektion 60Plus in Aalen – Präsentation erster Erfahrungen nach 6 Monaten klinischer Alterspsychosomatik

Monika Enderle und Team

19:00 Uhr

leckerer Imbiss mit gemütlichem Ausklang

Die Akkreditierung der Veranstaltung ist bei der LÄK Baden-Württemberg beantragt.